

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Martes 15 de

Noviembre de 1796.

San Eugenio, Arzobispo y Mártir. = Las Q. H. están en la Iglesia Parroquial de Santa Maria del Pino: se reserva á las cinco y media.

Sale el Sol á las 7 h. 06 m.: se pone á las 4 h. 54 m.: la longitud del Sol es de 23 g. 53 m. de Escorpio; y su declinacion Austral de 18 g. 53 m. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero las 11 h. 45 m. 01 s. = Hoy es el 16 de la Luna creciente: sale á las 5 h. 48 m. del anochecer; y se pone á las 7 h. 58 m. de la mañana. = Hoy es Luna llena á las 3 h. 12 m. de la madrugada, en los 28 g. 34 m. de Tauro.

Dia 13.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañ.	7 grad. 4	27 p. 10 l. 5	O. Nubes.
A las 2 de la tard.	9 8	27 10 6	Id.
A las 11 de la noc.	8	27 10 9	Id.

Continúa el Discurso de ayer.

Lo quarto, haciendo recoger con toda diligencia por las calles y campos el estiércol que acaban de arrojar los bueyes, á fin de evitar la menor sospecha; y aun los que se hallen fuera de poblado, deben impedir que los bueyes sanos pasen inmediatos á los contagiados.

Lo quinto, no sacar los bueyes á pastar hasta que haya salido el sol, volviéndolos al establo ántes de anochecer.

Lo sexto, observar cada dia su excremento, y hallandose variedad en su estado natural, acudir al remedio con prontitud. Si el excremento es duro, convendrá echar mano de lavativas emolientes, é introducirles por la boca una bebida de la misma qualidad (9). Si el excremento es blando y abundante, se echará mano de una bebida tónica (10), y algunas lavativas de decoccion fuerte de salvado, ó bien solo, ó con media onza de goma arábica cada vez (11). Lo

(9) Si se ha de sangrar á los bueyes, ha de ser quando empiezan á manifestarse los sintó mas morbosos; de otro modo es mejor no hacerlo.

(10) De las bebidas emolientes se ha de usar en todo el discurso de la epidemia.

(11) Al segundo ó tercero dia se empezará á usar del vino preparado con agenojo, ú otros amargos; y se continuará.

Lo septimo, se harán fricciones á las bestias sanas, á lo ménos una vez, ó con un estropajo de paja, ó con paja sola, mojada en vinagre caliente, mezclado con un poco de agua.

Lo octavo, con vinagre solo, y decoccion fuerte de enebro, ajo y un poco de sal marino. Con esta decoccion será muy bueno lavar cada dia la lengua, fauces y narices de los bueyes sanos, en caso de sospechase contagio; siendo yá cosa demostrada, que el conducto ó camino mas propio, por donde se comunica una epidemia contagiosa, es la respiracion y deglucion; esto es, la superficie de los vasos anhelantes de las narices y fauces, boca y pulmones.

Lo noveno, si el establo sano estuviese cerca de algun parage, en que se haya manifestado el contagio, será útil dar todos los dias á los bueyes la bebida tónica anti-epidémica del vino, con una onza de triaca desleida en dos dosis, la que se aumentará ó disminuirá á

Lo decimo, se dará á los bueyes un pasto de buen heno, enjuto, ó de yerbas bien secas; y para promover y facilitar su rumiacion, se les hará tomar cada mañana en ayunas un puñado de sal marino; y la bebida será, ó agua sola muy limpia, ó mezclada con un poco de vinagre. Quando hayan de comer, se tendrá por regla infalible, la cautela aconsejada por el Real Directorio, de arrojar, y mucho mejor de quemar aquel heno ó pasto que haya cubierto el suelo del infecto establo.

Lo undecimo, se observará en los establos la mas exácta policia, limpiandolos muchas veces al dia, ventilandolos en los dias buenos, y teniendo cerradas las ventanas en aquellos en que venga el ayre por parages infectos de esta epidemia. Convendrá tambien sahumarlos diariamente con substancias animales, como son astas, uñas, plumas, cuya evaporacion es duradera y económica, y podria tambien ser útil untar con ajo machacado aquellas esquinas, postes ó sitios donde acostumbra rascarse los bueyes.

(Se concluirá.)

Continúa la noticia de la Fábrica de hules, establecida en Cádiz.

El coste de un paragua de seda es de 8 á 9 ps. sencillos, y el de hule de 9 $\frac{1}{2}$ á 10 $\frac{1}{2}$ ps.; á este último le corresponde con propiedad el nombre de paragua, y al primero de parasol, pues el de hule por razon natural, no le puede calar la lluvia, ni el sol, debe durar mas que el primero, porque no se roza, no pierde el color, ni se mancha; pero con todo esto, serán preferibles los capotones y sobretodos, por las razones siguientes.

Un capoton ó sobretodo de hule de seda, vale de 10 á 11 ps. fuertes, puede durar lo que ménos, de 10 á 12 años, se lleva en la faltriguera con su funda de sombrero de tres picos ó redondo con toda comodidad; abriga mas que uno de paño, por no poderle penetrar el ayre; tapa hasta los pies; no le pueden calar las mas fuertes lluvias; e que quiera lo puede traer transparente á fin de que su persona y vestido esté visible: nunca se mancha ni se corta por los dobleces; la calor lo seca mas, sirve en todo tiempo, en casa para peynador; para quando se sale á la calle ó

de una parte abrigada, visita ó teatro; se puede escribir en él como sobre qualquiera papel blanco, pudiendo borrar lo escrito quando se quiera, y hervir en él agua ó qualquiera otro liquido; y por último, quando dicho capoton esté ya inutilizado por los muchos años de servicio, tiene aplicacion hasta el mas minimo pedazo, como es para escarpines, sobaqueras, fundas para puños de espadines, relojes de faltriquera, cajas de tabaco, petos, bolsillos del dinero, plantillas y gorros para biñarse.

(Se concluirá.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

No vino ayer ninguna Embarcacion á este Puerto.

Embarcaciones despachadas.

Para Rosas y Portvendres, el Pat. Miguel Costa, Catalan, Llaud S. Juan, con bacalao.

Para Cartagena, el Cap. Lorenzo Peregrí, Catalan, Bergantín Buen Jesus, con cañamo.

Para Calleri y Trapani, el Cap. Gabriel Edward Orm, Sueco, Bergantín Gustavo.

Para Idem, el Cap. Andres Berling, Sueco, Navío el Almirante Stromfelt.

Para Costas de España y Hamburgo, el Capitan Joaquin Daniel Wolten, Sueco, Bergantín Armonía.

Para Málaga, el Capitan Jonas Petersen, Danes, Bergantín Sara y Christina.

Para Valencia, el Pat. Bautista Miguel, Valenciano, Llaud Santo Christo del Grao.

Fiesta. La Pia Union de los Devotos del Santísimo Rosario, establecido en la Iglesia de San Joseph de PP. Carmelitas Descalzos, celebra hoy Martes un Aniversario general, á las 9 $\frac{1}{2}$ de la mañana, por los difuntos Hermanos; al qual asistirá la Música de la Capilla de la Catedral, y concluido dirá la Oracion Fúnebre el M. Rev. P. Fr. Joseph de S. Agustín, Carmelita

Descalzo, Ex-Lector en Sagrada Teología; despues la Música cantará un Responso, y otro la Reverenda Comunidad. Por la tarde á las 3 $\frac{1}{2}$, habrá Rosario con Música; cuyos Misterios explicará, y dirá un Sermon Fúnebre, el M. Rev. P. Presentado Fr. Joseph Brós, del Real Convento de San Agustín; y se concluirá la Funcion con dos Resposos como por la mañana.

Venta. En casa de Pedro Sterling, en los Escudillers, núm. 29, hay de venta Barrilitos de Manteca de Olanda fresca.

Pérdidas. Quien hubiese hallado un Relox de similor, su Autor Munerot, que se perdió el Domingo, de 3 á 6 de la tarde, por la Rambla á la Iglesia de San Joseph, se servirá entregarlo en la Oficina de este Periódico, y se le dará una gratificacion.

Se ha perdido en la mañana del día 12 del corriente, una Perrita de aguas, toda blanca y sin cola, la cabeza y manos esquiladas, y el extremo de las orejas rubio: el que la tuviese la entregará en la calle Condal, núm. 52, segundo piso, donde le darán una buena gratificacion.

Se ha extraviado un Perrito de lanas finas, blanco, con algunas manchas de un amarillo obscuro, llevaba un collar encarnado con borde negro y algunos cascabeles:

à quien lo entregue en la Fábrica del Sr. Caraffi, en la calle Nueva de la Rambla, se le dará una correspondiente gratificación.

Antes de ayer à las primeras Oraciones, se ha perdido en la calle de la Canuda una Perrita de felta, con alguna mancha de color de chocolate y pelo largo: qualesquiera que la quiera devolver se servirá entregarla à su Dueño, que vive en la citada calle de la Canuda, casa núm. 30, quarto principal, y se le dará una buena gratificación.

El dia 6 del corriente se perdió un Pañuelo de musolina, de casi 6 palmos, dibuxado por una parte con dos fisiones, guarnicion y cinco ramos; y por la otra con dos fisiones y un ramb pequeño: quien le hubiese encontrado, se servirá entregarle en los Abaxadors, en casa de un Sastre, que vive al lado de la escalerilla den Oliveró.

Quien hubiese encontrado un Pañuelo encarnado, de yerbas, con listas blancas, que se perdió el dia 7 por la noche, se servirá entregarle en el Despacho de este Diario, y se le dará una gratificación.

El Martes 8 del corriente se extravió, de los contornos de la Merced, un Perrito faldero, con pecas pardas en la cara y cuerpo: qualesquiera que lo tenga, se servirá entregarlo en casa de D. Joseph Forn de Milans, en la calle Ancha, junto à la Merced, que darán un hallazgo correspondiente.

Hallazgos. Quien hubiese perdido un Vale endosado à favor del Sr. Joseph Vallduriola, acuda à Francisco Gonzalez, que vive en la plaza de la Trinidad, número 5,

segundo piso, que lo entregará dando las señas.

Quien haya perdido, ó hubiese dexado olvidado en alguna parte dos pares de Calzones negros, acuda al Despacho de este Diario, que darán razon de quien los tiene.

Servientes. En la baxada de los Leones, en la escalerilla del Hornero, quarto piso, la muger del Repotero del Excelentissimo Señor Conde de Santa Coloma, dará razon de una buena Camarera, que desea servir en una casa de poca familia.

Una Viuda de edad de 45 años, apta para servir, desea encontrar una casa de algun Sr. Capellan ó de un matrimonio sin hijos: darán razon en el Despacho de este Periódico.

En casa del Sr. Burgadas, que vive enfrente de la Puerta mayor de Sta. Maria, buscan una Cocinera.

Una Muger viuda, de edad de 50 años, desea servir de Cocinera en casa de algun Eclesiástico, ó de marido y muger solos: dará razon el Cortante de Santa Ana, calle de Monjaich.

Un Mozo de 22 años de edad, soltero, que sabe muy bien peynar, afeytar y escribir, desea servir en casa de algun Caballero ó otra qualquier persona de satisfacion: darán razon enfrente de San Cucufate, en la calle de los Ciegos, en casa del Organista de San Cucufate, al segundo piso.

Teatro. Hoy à las cinco se representa por la Compañia Italiana la Opera intitulada: *La Serva Padrona*: con el Bayle de la Hija mal guardada; y la Vieja.